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黄河三门峡，美丽天鹅城。第十五届中国摄影艺术节期间，来自全国各
地的摄影家和媒体记者携带“长枪短炮”，深入我市各地开展创作调研活动，

“探寻仰韶、追寻天鹅”“探寻自然、问道崤函”，使三门峡的文化瑰宝和自然
美景绽放出更加璀璨耀眼的光芒。

广大摄影家和媒体记者表示，他们通过所见所闻所感，对三门峡有了更
深入的了解和认识，也希望更多的人通过他们的作品感受三门峡的自然之
美和文化之韵，助力“黄河三门峡 美丽天鹅城”城市名片越擦越亮。

①函谷关历史文化旅游区里感悟道法自然。李辉 摄
②定格“中原之巅”汉山绝美雪景。 李辉 摄
③探访渑池县段村乡赵沟古村落。 本报记者 张明 摄
④仰韶文化博物馆里深度游。 本报记者 张明 摄

本报讯（记者徐小龙）11 月 26 日，
三门峡经济开发区召开近期重点工作
推进会，进一步统一思想、凝聚合力，保
障圆满完成全年工作目标。

会议传达了全市重大项目建设暨
经济运行工作推进会、元旦春节前后社
会安全稳定专题会议精神，并就相关工
作进行安排部署。临近年终岁末，三门
峡经济开发区各部门切实提高思想认
识和政治站位，层层传导压力，压紧压
实责任，提振精神状态，聚力攻坚克难，
切实转变作风，坚定信心、积极作为，全
力以赴完成全年目标任务。

会议听取了全区经济运行情况汇
报。针对各相关重点工作，一是全力
冲刺，奋力夺取全年红。各部门紧紧
围绕全年经济社会发展目标，全力攻

坚、奋勇争先决战四季度。二是突出
重点，铆足干劲抓落实。全区上下进
一步理清工作思路，创新方式方法，紧
盯工作重点，加快重点项目建设进度，
持 续 推 进 招 商 引 资 等 工 作 取 得 新 实
效。三是精准发力，做好 2025 年度项
目谋划工作。目前，该区各部门正牢
牢把握宏观形势和自身实际，切实找
准工作切入点、着力点，进一步提升明
年工作谋划的针对性、实效性和可操
作性，为明年扩投资稳增长蓄足“源头
活水”。

会 议 还 对 强 化 责 任 意 识 、底 线 思
维，持续抓好安全生产、社会稳定，切实
营造安定和谐发展环境，确保今年圆满
收官、明年实现良好开局等相关工作进
行了安排部署。

本报讯 近日，义马市水利局结合
群众身边不正之风和腐败问题集中整
治工作，将解决农村供水保障水平不高
问题作为抓好群众身边的具体实事来
抓，打好实施乡村振兴战略“主动仗”。

义马市 2024 年度农村安全饮水维
修养护项目开展以来，义马市水利部门
多方筹措资金 36 万元，对该市东区街道
的湾子社区、石佛社区及新区街道的梁
沟社区等地，进行了供水设施的维修养

护，累计铺设供水管线 2100 米，砌筑阀
门井 36 座等。

日前，该项目已经全部完工，等待验
收和审计。义马市纪委监委纪检监察组
组织工作人员到项目现场进行指导和监
督，全力确保广大群众饮用水的水质、水
量，最大限度给群众提供优质服务。预计
该工程验收审计结束，投入使用后，将解
决 600余名群众的安全饮水问题，为基层
群众民生福祉拧紧“安全阀”。（张普普）

11 月 26 日，在灵宝市苏村乡高
稍村，彩绘文化墙在阳光的照耀下
显 得 格 外 亮 丽 。“这 些 彩 绘 有 山 有
水有产业，还有反电诈、移风易俗等
内容，既好看又能丰富我们的精神
文化生活，真是太好了。”高稍村村
民开心地说。

进入农闲时节，在村委会附近
闲聊散步的村民越来越多，如何让
村 民 在 闲 暇 之 余 既 能 丰 富 文 化 生
活、又能展现本村的文化风貌？思
来想去，高稍村驻村第一书记张元
鑫与村党支部书记何登科同村“两
委”进行一番商议后，决定打造村委
会文化墙。

村里有了想法后，立刻与苏村乡
政府沟通，最后决定把村里的山水、
产业、风景画上去，同时再画些反电
诈、移风易俗、法治宣传等内容，将各
种文化元素融入美丽乡村建设。此
举还获得了帮扶单位灵宝市城投公
司的大力支持。有了这么多关心支
持，驻村工作队和村“两委”说干就
干。他们先把村委会大门口砖墙及
矮墙用水泥砂浆找平打底，再粉刷外
墙；紧接着邀请专业墙绘画师按照村
容村貌进行彩绘。由于山区路途遥
远、道路崎岖，为了能让墙绘师傅集
中精力、专心绘画，驻村工作队将住
室腾出来，每天买菜做饭与画师同吃
同住，做好后勤保障工作。历经 3个
星期，投资 1.6 万元的彩绘文化墙终
于全部顺利完成。

如今在高稍村，过往的村民都
会被色彩鲜艳的墙绘深深吸引，这
里以墙为布，画上了生动有趣的墙
绘，让冷冰冰的墙面，有了色彩斑斓
的温度，绘出了美丽乡村真实而美
好的图景；这里既是村民们茶余饭
后娱乐消遣的地点，更是村民们丰
富精神文化生活的重要窗口。

激 发 文 化 活 力 ，培 育 振 兴 动
能。苏村乡高稍村驻村工作队、村

“两委”不断丰富群众文化生活，做
细做实“关键小事”，奋力描绘乡村
振兴的美好画卷。

11月 22日，在湖滨区会兴村标准化厂房集聚区三门峡晶言玻璃制品有限公司，工人正在抓紧生产。
该集聚区位于三门峡市东环路南侧，是全市首个村级产业园，由村集体投资建成。目前，已有 17 家

业主入驻、12 家企业落地，近 20 家商家有意向加入，园区朝着“智汇仓储、智能智造”方向迈进，预计年增
村集体收益约 300万元。 本报记者 王旭国 摄

本报讯（记者李晨涛）11 月 27 日，
2024 年晋陕豫黄河金三角区域民进工
作联席会在我市召开。民进河南省委
会专职副主委、一级巡视员朱彤晖出席
并讲话。山西省运城市政协副主席、民
进运城市委会主委翟冬鸿，陕西省渭南
市政协副主席、民进渭南市委会主委毛
平宇出席。中共三门峡市委统战部，民
进临汾市委会、民进三门峡市总支有关
负责同志参加。

朱彤 晖 指 出 ，晋 陕 豫 黄 河 金 三 角
区域山水相连、地理相交、血缘相亲、
经 贸 相 通 、文 化 同 源 ，合 作 发 展 历 史
源 远 流 长 。 要 认 真 践 行“ 四 新 ”“ 三
好 ”总 要 求 ，坚 决 扛 起“ 为 执 政 党 助
力、为国家尽责、为人民服务”的使命

担 当 ，始 终 坚 守 合 作 初 心 ，着 力 强 化
组 织 共 建 ，始 终 围 绕 中 心 大 局 ，着 力
推 进 项 目 共 享 ，始 终 秉 持“ 天 下 民 进
一 家 亲 ”理 念 ，着 力 促 进 合 作 共 赢 。
要以此次会议为契机，共同在深化区
域联动机制上探索新路径，在促进会
员联动履职上搭建新平台，在开展市
域民进联动合作上创造新经验，为共
促晋陕豫黄河金三角区域经济社会实
现高质量发展贡献民进力量、展现民
进作为。

会上 ，市 委 统 战 部 有 关 负 责 同 志
致辞，市发展改革委介绍晋陕豫黄河
金 三 角 区 域 合 作 情 况 ，民 进 运 城 、渭
南、临汾市委会和民进三门峡市总支
作交流发言。

本报讯 11 月 25 日，在陕州区大营
镇大营村东街，黑亮的沥青路面、红黄
蓝三色标线，与道路两旁翠绿的柏树构
成一幅冬日乡村美丽画卷。

“我们村这几条主干道之前路面破
破烂烂，雨雪天可遭罪了。”
大营村 31 组村民刘文化说，与该村中间
街心花坛相连的东、西、南、北四街是村
民出行的主干道，每天过往的人流量
大、车辆多，虽然经常修修补补，但总解
决不了根本问题。

今年以来，大营村以提升群众幸福
感、获得感为出发点和落脚点，积极学
习运用“千万工程”经验，实施村内道路
修复、户厕改造、巷道治理、排水管网提
升等暖心工程，持续改善人居环境，建
设宜居宜业和美乡村。

大营村党委在广泛征求各方意见
的基础上，将东街至西街、北街至南街
及七一路沥青道路工程列为 2024 年“头

号工程”。村集体自筹资金 260 多万元，
历时 27 天，将总长 2581 米、宽 8 米的沥
青路面顺利铺设完成，从空中俯瞰犹如
一个大大的“干”字。施工期间，村里不
仅指定了专人负责过程监督，而且聘请
了监理公司以及懂筑路技术的人员负
责质量监督。“这次的路修得漂亮，平平
整整的，大家都说好。”大营村 46 组村民
郑仙歌说。

“今年，我们梳理确定重点民生实
事 9 项，涉及社区养老、农村排污、技能
培 训 、村 道 硬 化 、农 业 基 础 设 施 提 升
等 ，总 投 资 774.5 万 元 ，受 益 群 众 超 过
1.7 万人。”大营镇党委书记田炜说，截
至目前，这些实事已经全部办结。下
一步，大营镇将持续聚焦群众急难愁
盼问题，把好事办好、实事办实、难事
办妥，让群众看到变化、得到实惠，使
乡村振兴的成色更足。

（李东强 卫晓兵）

中华秋沙鸭、黑鹳、白天鹅……近段时间，卢氏
县迎来一批批迁徙候鸟。鸟儿成群结伴嬉戏打闹，
构成冬日里一幅灵动的生态画卷。

在卢氏县范里镇新庄村一处观鸟棚内，鸟类摄
影爱好者王文超正在用镜头记录下不远处“山野精
灵”的美丽姿态。作为一名资深的鸟类摄影爱好者，
王文超从起初翻山越岭追寻鸟儿的身影，到现在在
家门口就能拍到各式各样的鸟儿，他真切感受到了
生态环境优化带来的便利。

“我来卢氏拍鸟已经有 13 年了，卢氏的鸟类品
种比较多。自从开展‘百鸟翔集’生态景观行动以
来 ，现 在 鸟 类 的 生 存 环 境 更 好 了 ，大 家 拍 鸟 也 方
便。从去年开始，全国各地的影友纷纷前来拍摄，
今年又搭了很多观鸟棚和拍鸟棚，拍摄更方便了。”
王文超说。

近年来，卢氏县积极推进“百鸟翔集”生态景观
行动，不断打造适合鸟类繁殖、生长的自然生态环
境，吸引了中华秋沙鸭、黑鹳、白天鹅等珍稀鸟类现
身，红腹锦鸡、绿头鸭等本土鸟类在当地健康繁衍。
优雅灵动的鸟儿为卢氏县城增添了无限生机，蓝天
作画，百鸟同框，展现出了一幅人与自然和谐共生的
动人画卷。

“这两年生态环境越来越好了，河边的鸟儿也多
了起来，平时带孩子到河边看看鸟，能让孩子了解鸟
的种类和生活习性，更加亲近自然、开阔视野。”当地
市民李女士说。

据统计，每年有 100 余种鸟儿到卢氏县栖息过
冬。目前，卢氏县记录在册的鸟类共有 320 余种，成
为中原乃至全国鸟类资源最丰富的地区之一。

（张衷帅 刘心雨）
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本报讯（记者王志强）11 月 26 日至
27 日，市人大常委会视察组专题视察
2024 年全市重点民生实事推进情况，并
召开座谈会。市人大常委会副主任王
云波、郭忠义分别参加视察或座谈会。

视 察 组 分 东 、西 两 线 深 入 各 县
（市 、区）实 地 视 察 了 老 旧 小 区 改 造 、
打 通 断 头 路 、职 业 技 能 培 训 、残 疾 儿
童 救 治 、青 少 年 近 视 防 控 工 程 、充 电
基 础 设 施 建 设 、供 暖 提 质 扩 面 工 程 、
老 年 人 助 餐 服 务 等 12 件 重 点 民 生 实

事推进情况。
座谈会上，市发展改革委通报了今

年全市重点民生实事推进情况，各责任
单位结合民生实事推进情况及下一步
工作打算作了发言，视察组成员对精准
高效做好民生实事办理提出了意见建
议。视察组还从全面完成今年重点民
生实事任务、科学谋划明年重点民生实
事、发挥人大监督职能作用等方面，对
抓实抓好重点民生实事办理、让群众共
享发展成果提出了要求。

市人大常委会视察组
开展重点民生实事视察


